

EL PERIÓDICO

En la capital 15 cts. semanales

PARA TODOS

Año VII — Núm. 1.932

DIARIO DE LA TARDE
Independiente
y de cultura popular.
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Calle de Castaños, 55
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal, 75 cts. al mes

Alicante: Jueves 27 de Diciembre 1917

Pagos por adelantado

Hace un año

Hoy hace un año que mi buen amigo mi querido amigo, Pepe García, luchador incansable y hombre de broncea voluntad se fijó en mis humildes y modestísimas condiciones de aprendiz suyo para que desempeñara en este diario un puesto, el de director, que nadie mejor que el sabrá desempeñar teniendo como norma los moldes del ambiente en que naciera; aquella inmerecida designación que hizo de mí mi buen García, despertaron hacia él en primer lugar y luego más tarde hacia todos unos odios tan bajos y provocaron venganzas tan pobres que más les ha valido a esos políticos de menor cuantía, que de todo tienen menos de lo que pretenden ser puesto que para ello se requieren muchas cosas que nunca tuvieron ni podían tener, que sus planes fracasaran, de lo contrario la reciprocidad a sus bajezas hubieran tenido el justo merecido que algún día puede lleguen a tener.

Las conveniencias del partido en que por equivocación militaba no podían aceptar que admitiera el cargo que tengo en el este que sufrí todas cuantas persecuciones fueran necesarias, exponiendo nuestras vidas también por defender a esa fracción que no correspondió con la nobleza e hidalguía que con ellos tuviera mi antecesor; no fué poca, quizás la que no merecieran: nadie mejor que yo podría probar con hechos elocuentísimos cuanto digo.

Libres ya de todo compromiso moral y relevados de toda clase de responsabilidades, seguimos nuestra marcha sin otras miras que las del bien poniendo en nuestras palabras la sinceridad que luego más tarde distinguen nuestros hechos.

En este año de vida más por que ha pasado nuestra institución que llamamos EL PERIÓDICO PARA TODOS hemos tenido fechas memorables y que la gratitud conservará siempre

latente en nosotros; una de ellas, la última, la más reciente fué aquella en que con nobleza, sin que hubiera lugar a vencedores ni vencidos se unió cordialmente nuestro García a don Alfonso de Rojas y P. de Bonanza por el rasgo de hidalguía que tuvo al otorgar un perdón que muchos quisieron alcanzar; esperanzados en que nunca sería pusieron el grito en el cielo al ser conocida de todos la noticia.

Esta unión amistosa libre y sin condiciones vino a darnos con la emancipación de nuestro nunca bastantes veces llamado maestro, una libertad tan sin límites que ni las exigencias de partido ni las ambiciones particulares han podido reducirlos, pues para ello hubiese sido preciso fundirnos en un mismo crisol y con aquella materia formarnos de nuevo, no para estar más compenetrados de lo que estamos cada uno respecto del otro sino para unificar más nuestras voluntades y deseos si es que pueden estar más unificadas que en uno solo como lo está hoy y lo estuvieron siempre.

E. F. R.

Los sucesos de Yecla

LA SENTENCIA

El señor Capitán General ha aprobado la sentencia dictada por el consejo de guerra, que ha entendido en el proceso por los pasados sucesos de Yecla.

El fallo dictado por los pundonorosos jefes y oficiales que constituyen el tribunal, se aparta algo de la petición fiscal, inclinándose del lado de la benevolencia.

Helo aquí:

Se condena por el delito de rebelión militar a reclusión perpetua, a Emilio Rubio Gómez y Antonio Morales Marco.

Por el mismo delito, a Antonio

Josefa Aracil Santacreu Profesora en Partos

PLAZA DE HERNAN CORTES, NUM. 4. 1.º—ALICANTE

González Pérez, a doce años de prisión mayor.

Idem idem, a Juan Castillo Castaño, José Pérez Pérez y Francisco Carpena Palao, a seis años y un día de prisión mayor.

Los restantes procesados, en número de 31, son absueltos libremente, por falta de pruebas.

El señor capitán general hermanando como siempre los principios de justicia y de equidad, ha circulado inmediatamente las órdenes para que fuesen puestos en libertad los absueltos, a fin de que puedan pasar las Pascuas al lado de sus familias.

El fallo del Consejo de guerra ha respondido como siempre, al espíritu de elevar la justicia en que inspiran sus actos los que visten el honoroso uniforme del Ejército, y que siempre saben hermanarlo con la consideración y la benevolencia.

“La Remediadora”

Sociedad de Socorros Mutuos

Se convoca a todos los que hayan pertenecido, pertenezcan y quieran pertenecer, a esta colectividad, para el día 30 del corriente a las diez de su mañana en su domicilio social, Casa del Pueblo, para tratar asuntos de gran interés y encaminados en la nueva marcha a seguir por la misma.

Esperando no faltaréis, queda vuestro y de la causa obrera.

Por la Sociedad.—José Merchón.

NOTA.—Los que quisieran ingresar en esta sociedad pasarán el mismo día por la mañana por la Secretaría de la misma para afiliarlos.

Ayuntamiento

Los asuntos puestos al despacho del Ayuntamiento para la sesión ordinaria que ha de celebrarse mañana a las seis de la tarde son los siguientes:

Instancia de la Sociedad Fourcade y Provot sobre suministro de energía eléctrica.

Informe de la Comisión de Ornato en instancia de D. Enrique Cabrera que quedó sobre la mesa.

Autorización para pagos de imprevistos.

Expediente de concurso.

Un expediente de quintas.

Se necesitan

Bordadoras y Caladoras para el taller de José Millán.—Torrijos, 67.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 1'50 pesetas arroba.—Trapera de paño y lana, a 80 céts. kilo.—Metal viejo a 2 ptas. kilo.—Cobre a 3 ptas. kilo.—Plomo a 60 cts. kilo.—Lana de coishón a 2'25 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17.—(Baratillo).

Tarjetas de Visita

En la imprenta de este periódico se ha recibido un grandioso y variado surtido de tarjetas de visita para señoritas y caballeros desde 1'50 pesetas en adelante, el ciento.

En plena Guerra Mundial

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

DE PLENIA EXTRANJERA

El mes fatal

Bajo este título escriba «La Unión» de Buenos Aires:

Nos acercamos al fin del año 1917 asistiendo al mismo espectáculo que en igual período de los años precedentes desde que comenzó la guerra.

Refresquemos la memoria del lector:

Noviembre de 1914

Invasión de Polonia por Hindenburg.

Batalla de Lodz.

Empieza con esta gran victoria alemana la decadencia del ejército ruso.

Los aliados, paralizados en Francia, anuncian la ofensiva general, seguida de la victoria final, para la primavera siguiente.

Noviembre de 1915

Invasión victoriosa de Servia por Mackensen.

La conquista de este país sigue, como la sombra al cuerpo, a la de Polonia y Rumania, rematadas de Mayo a Octubre del mismo año. Apertura del camino de Oriente.

Los aliados, que siguen enfermos de parálisis anuncian la ofensiva general, seguida de la victoria final para la primavera siguiente.

Noviembre de 1916

Invasión de Rumania por Falkenhayn y Mackensen. Extirpación de este enemigo y captura de sus magníficos campos de cereales, yacimientos petrolíferos, etc. etc.

Queda ensanchado y asegurado el camino de Oriente, y por tanto, consolidada definitivamente la formidable situación militar, económica y política de las cuatro Potencias centrales.

Los aliados anuncian la gran ofensiva general, seguida de la victoria final, para la primavera próxima,

Noviembre de 1917

Invasión de Italia y derrota del ejército italiano. Los austro-alemanes a las puertas de Venecia.

Los aliados avisan al respetable público que para la próxima primavera tomarán la ofensiva general, a la que seguirá la victoria final.

En esto estamos.

Véase, pues, que el mes de noviembre es fatal para los aliados. En él cosechan las Potencias Centrales sus más veriles laureles.

La Alianza Universal se consuela de sus continuas desdichas sembrando en esa época sus más bellas ilusiones. Pero llega la alegre primavera y para los campeones de la democracia y de la civilización sólo el amargo desengaño florece.

El próximo Mayo hallará la paz establecida en un nuevo mundo, y si bien se habrá malogrado la constitución del frente único, tendremos la compensación de ver a los aliados entregados a sus quehaceres domésticos y hablando de otra cosa.

Por de pronto, nos ofrecen el ameno espectáculo de su irreductible discrepancia sobre a cual de ellos corresponde la dirección de esta guerra agonizante, mientras sus adversarios marchan de victoria en victoria, como corresponde a pueblos que, por ser más civilizados, están también mejor organizados.

La incuria administrativa en Francia

Sr. Gustavo Hervé:

¿Puedo decirle en qué grado está animado el cultivador en este momento, sobre todo el nuevo cultivador que, lleno de buena voluntad, se pregunta si nuestros gobernantes no se están mofando a costa de él?

He tomado en arriado a fines de Octubre una hacienda bastante importante (de un centezar de hectáreas) completamente en barbecho; no he encontrado, pues, ni paja, ni forraje ni granos.

Tengo 14 caballos aprobados y premiados por el Estado.

A pesar de mis lamentaciones, constantemente dirigidas a todas las autoridades, no he obtenido para alimentar a mi caballería, desde el primero de Noviembre más que 230 kilos de avena una vez y 100 otra. Me hace falta por lo menos, para tener mis caballos en un estado poco más o menos conveniente, 51 kilos diarios.

A la larga se decidió el Prefecto de Eure el 5 del corriente a informarme de que debía, para asegurar la alimentación de mis caballos, dirigirme

a la dirección del Servicio de Cereales en París, cosa que hice.

Inmediatamente, el Servicio de cereales me notificó que debía dirigirme al Prefecto de Eure.

¿No es verdaderamente esto para sentirse consternado y desanimado por completo?

Entretanto mis caballos se mueren de hambre, y nadie mejor que su dueño sabe apreciarlo.

En estas condiciones, me es imposible labrar y sembrar.

Imposible labrar con caballos que no tienen avena.

Imposible sembrar, puesto que lo que pasa con la avena de consumo, sucede igualmente con la simiente.

Se extrañará y deplorará el año próximo que no haya suficiente trigo. Se pegarán grandes carteles para decirnos «sembrad trigo» pero no se nos dan los medios de nutrir nuestros caballos, para cultivar y no se nos permite comprar la simiente.

Me encuentro a causa de esta trastornadora incuria en una situación lamentable, asistiendo, indefenso, a la pérdida del arriado de los caballos, y suplico a Vd. se sirva darme un consejo.

El Alcalde de aquí no puede hacer nada, porque toda la avena del partido está requisada, lo mismo que los forrajes. El Comité de Abastecimientos no tiene atribuciones de ninguna clase para abastecer a una persona civil. El Prefecto me envía al Servicio de Cereales, y éste me manda al Prefecto. ¿Y en orcas? ¿Qué debo hacer para obtener una solución rápida?

Reciba con mis más expresivas gracias la seguridad de mi consideración más distinguida.

(Firmado)

LABBEZ VALLANTIN.

Última hora

DIARIO DE OPERACIONES

Intentaron los italianos después

de un intenso fuego de artillería recuperar las posiciones perdidas de Col di Nasso y alturas adyacentes logrando ventajas en los primeros momentos pero siendo en definitiva rechazados con numerosas bajas.

En la izquierda del Brenta intentaron los austro-germanos un ataque al oeste de Laperre las inútiles reacciones de los italianos se estrellaron ante la firmeza irreductible de los imperiales.

En occidente la paralización de la lucha es casi absoluta desde el Mar del Norte a la frontera de Suiza, reduciéndose la pelea a continuado bombardeo y a algunos avances exploradores sin importancia ni transcendencia.

En los demás frentes no ocurrió novedad alguna.

NOTICIAS

BANCO DE ALBAETE

Sucursal de Alicante

Operaciones de Banca y Bolsa.

Cuentas corrientes con interés.

Caja de Ahorros.

Horas de Caja de 9 a 1 y de 3 a 4

El niño Manuel vino al mundo con estigmas hereditarios; débil, desnutrido, vive con vilipendio y crece a fuerza de cuidados, artificialmente, salva los peligros de la primera infancia y llega a la segunda en malísimas condiciones. Sus huesos no tienen condiciones de vida y una caía a fortuita, caída, golpe, los úlceras, abreviando la crisis o sea la tuberculosis; terrible plaga de la humanidad, que busca una víctima ó sea más entre los seres debilitados y sin resistencia orgánica.

Unos frascos de Hipofosfitos Salud, entonan la sangre, nervios y huesos, dan vigor a todo el organismo y apartan el espectro de la tuberculosis de los huesos, que por su frecuencia es peligro formidable para los infantes y adolescentes. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientés éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

Imp Hijos J. García.—Castaña, 55

Natividad Lillo Garrido

PROFESORA EN PARTOS

Academia de preparación para cursar la carrera con arreglo a los últimos delantos y Asistencia a partos Terriles 70, 1.º.—Alicante